
Жизнь не стоит на месте. Жизнь вокруг нас изменяется до неузнаваемости в 
считанные дни. И у этой жизни есть новые герои. Какие они, к чему стремятся? 

Оказывается, новые герои говорят и думают о том же, что и старые. 
Произносят те же слова: честность, доверие, помощь. Но отличаются от старых не 
только тем, что верят в будущее нашей страны, но и тем, что знают, как его 
приблизить. И готовы работать ради этого. Максим Владимирович Тебелев — кандидат в 
депутаты Городской Думы от Свердловского района. Опыт борьбы с экономическими 
преступлениями, знания и энергия, готовность добиваться поставленных целей - все это 
есть у Максима Тебелева. 

Максим Владимирович, начнем, наверное, с самого детства... 
Все детство я провел в Мотовилихе, там мы жили до того, как мне исполнилось 14 лет. 
Учился в школе № 43. Учиться, помню, мне всегда нравилось: постоянно участвовал в 
каких-то олимпиадах по математике, до сих пор дома хранится стопка грамот. 
Занимался шахматами в детском спортивном клубе. В школе мечтал стать экологом. 
Мама у меня работала в Институте охраны окружающей среды, я часто бегал к ней на 
работу - это здесь недалеко, на улице Островского. Мечтал защищать зверей, растения, 
часто задумывался об экологической обстановке в нашем городе. Потом, в старших 
классах, перешел в математическую школу № 17. Закончил ее, кстати, с серебряной 
медалью. Долго думал - куда идти. Хотелось стать экологом, физиком, юристом... Но 
ведь в юности всегда кажется, что все еще успеешь. В одиннадцатом классе, наконец, 
определился: буду экономистом. И поступил в Пермский политехнический институт. 
Каким в вашей памяти остался институт? 

- Я до сих пор институту очень благодарен - за тех друзей, которых я там нашел, за то, 
что он сумел сделать меня другим человеком: ответственнее, в чем-то даже честнее. 
Помню, я участвовал во всех видах самодеятельности, начиная со Дня Первокурсника и 
заканчивая стройотрядами. Со студенческим отрядом проводников объездили весь 
союз, бывали и на севере, и на юге. А что еще нужно студенту - попутешествовать 
бесплатно, поглядеть на людей. Ведь денег у нас тогда, как и у нынешних студентов, не 
было. И, по-моему, стройотряды - прекрасная школа. Не только житейского опыта, но и 
«чувства команды», дружбы и взаимовыручки. Наша группа постоянно участвовала в 
институтских эстафетах, соревнованиях, при этом завоевывала первые места. И 
большинство друзей у меня сохранилось именно с тех студенческих, стройотрядовских 
времен. Кстати, с будущей женой я познакомился тоже в институте. Она как раз 
поступила на первый курс, а я уже работал... 
Значит, работа для вас началась еще в институте? 

Работать я пошел рано, на 4 курсе. Работал параллельно с учебой, поначалу 
приходилось сложно, потом привык. Научился планировать одновременно много дел и 
на все находить время. Я всегда старался успеть как можно больше, чтобы не терять 
времени. К тому же к моменту окончания института хотелось точно знать - чему 
собираюсь посвятить свою жизнь. Работал я в одном из негосударственных 
Пенсионных Фондов, экономистом. 
Что такое негосударственный Пенсионный Фонд и в чем его принципиальные 
отличия? 
Об этом можно говорить долго. В негосударственный Пенсионный Фонд отчисляет 
средства работающий человек. И по достижении пенсионного возраста начинает 
получать доплату в соответствии с тем, какие отчисления он делал. Негосударственный 
пенсионный фонд - это очень гибкая система. Пенсионеры могут застраховать, 
например, свое здоровье, и тогда Фонд будет оплачивать все необходимые медицинские 
услуги. В негосударственном Фонде есть возможность, к примеру, начать получать 
пенсию раньше, чем наступит так называемый «пенсионный возраст», который 
закреплен по закону. И еще некоторые замечательные возможности... По этой теме - по 
разным системам страхования и защите пенсионеров - я написал диплом в институте. 
А почему после окончания института не остались работать в Пенсионном Фонде? 



Во-первых, я еще должен был отслужить в Вооруженных Силах. Во-вторых, хотелось 
бороться за правое дело, хотелось быть защитником людям. Поэтому, когда меня 
направили лейтенантом в УВД Пермской области, я попросился в отдел борьбы с 
экономическими преступлениями. Время было самое острое - 1995-1997 годы. Как раз 
появились махинаторы с акциями, финансовыми пирамидами вроде «МММ». 
Аферисты подделывали акции, манипулировали реестрами акционеров, рассчитывая -
ясное дело - на то, что специалистов по таким аферам тогда еще просто не успели 
подготовить. Многое приходилось постигать прямо на ходу, угадывать действия 
преступников. Вот когда пригодились навыки шахматной игры! 
И что, одними шахматными навыками - побеждали? 
Не только, конечно. Больше всего чувствовался недостаток юридических знаний. 
Поэтому поступил заочно на юридический факультет Пермского Государственного 
Университета, был как раз на кафедре финансового права. Тогда вышел первый в 
России налоговый кодекс, и я написал по нему несколько работ. В нашем налоговом 
кодексе еще и сейчас, с учетом всех доработок, есть пробелы и противоречия. 
Фактически каждая лазейка в системе налогов - это самая благодатная почва для тех же 
махинаций, правонарушений. Но кроме этого, вся наша государственная система 
довольно неповоротлива. Любое изменение в ней связано с бумажной волокитой, и это 
отпугивает сейчас тех, кто искренне хотел бы что-то изменить. 
И какой же, на ваш взгляд, может быть выход из лабиринта бумажной волокиты? 

Пора действовать иначе. У нас есть страна, которая нуждается в специалистах и 
законах. Наша страна. И на сегодняшний день у нас даже есть специалисты. Молодые, 
энергичные. Те, у кого есть «иммунитет» против бюрократии и крючкотворства. 
Работать на благо страны - это дело молодых. Работать, а не ссылаться на тех, кто чего-
то «не сделал» или не обеспечил условий для работы. 
Вы сами всегда следовали этим принципам? 
Старался. После отдела по борьбе с экономическими преступлениями я некоторое 
время работал специалистом по работе с дебиторами и кредиторами «Пивоваренной 
компании». Кстати, во время работы там, в 1998 году я целый месяц стажировался в 
Англии в университете города Престон. Это была ельцинская программа подготовки 
молодых специалистов. Зато, когда я вернулся, меня ожидала работа с большими 
предприятиями и банками - мой первый полигон, на котором приходилось применять 
юридические познания. Причем в любых отношениях между компаниями, банками, 
предприятиями самое уязвимое звено - это знаете кто? Простые люди. Те, за кем не 
стоит ни компаний, ни фирм, и те, кого государство должно по идее защищать в первую 
очередь. Ведь у нас сегодня большинство не знает своих прав, элементарно не 
представляет, в какую организацию обращаться за помощью. 
Давайте припомним самые «свежие» факты вашей биографии. 

В 1998 году я женился. С женой, Настей, познакомился еще в институте. Ходили вместе 
в походы... В 1999 году меня пригласили работать в Межрегионгаз. По работе я 
постоянно сталкиваюсь с тем, в каком плачевном состоянии находится наше городское 
хозяйство. Можно призывать других решить эти хозяйственные проблемы. Можно 
попытаться решить их самому. Именно поэтому я принял решение - баллотироваться в 
Городскую Думу. 
Значит, идете в Думу писать законы? 
И не только. На самом деле в работе депутата Городской Думы не так много политики. 
Гораздо чаще ему приходится сталкиваться с реальными проблемами реальных 
избирателей, тех, кто живет в его округе. Помогать тем, кто обращается в депутатские 
приемные - именно такие цели я ставлю. 

Беседовал Виктор Маркин 


